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То ли еще будет?

В КМГ ОЖИДАЕТСЯ ЧИСТКА

По сообщениям КазТАГ, накануне Нового года Администрация президента 
РК по поручению Нурсултана Назарбаева проверила деятельность 
Национального нефтегазового холдинга «КазМунайГаз» (КМГ) и его дочерней 
компании «Разведка Добыча «КазМунайГаз» (РД КМГ). 

В частности, как было указано, «имеются факты несоблюдения норм 
квалификационных требований при приеме на работу и назначении на 
вышестоящие должности, допускаются нарушения требований к общему и 
профессиональному стажу работы, образованию, произвольно трактуется 
целевая направленность должностей». Итоги проверки показали, что «из 52 
сотрудников руководящего звена «КазМунайГаза» 25% не соответствуют 
требованиям утвержденных должностных инструкций».

В руководстве департаментов РД КМГ «квалификационным требованиям не 
соответствуют более 40%». «Факты занятия должностей начальников отделов, 
старших инженеров, инженеров, аналитиков без соответствующего профильного 
образования и опыта работы имеются практически в каждом структурном 
подразделении», – свидетельствуют материалы проверки.

Установлено, что «действующая структура управления не эффективна». «Если 
в «КазМунайГазе» действует четырехуровневая, то в «Разведке Добыче 
«КазМунайГаз» – пятиуровневая система управления. В обеих компаниях 
вспомогательные департаменты и службы превышают по количеству 
производственные подразделения»,  – подчеркивается в сообщении.

По поручению Н. Назарбаева была проведена проверка «на предмет работы в 
данных компаниях родственников высокопоставленных лиц». «Их доля в аппарате 
«КазМунайГаза» составляет 7,5%, а в «Разведке Добыче «КазМунайГаз» – 2,7%. 
Из них к руководителям государственных органов отношение имеют 17 
сотрудников, депутатам парламента – 8, руководителям проверяемых компаний – 
9, бывшим руководителям различных госорганов – 7 человек», – указывается в 
статье, на которую ссылается КазТАГ.

Отметим, что еще два года назад один из влиятельнейших людей в Казахстане, 
зять президента Тимур Кулибаев, достаточно подробно ознакомившись с 
деятельностью нефтяного монополиста, понял, что существующую структуру надо 
менять. Кстати, тогда еще газета «Тасжарган» писала о том, что Кулибаев 
собирается освободившиеся места, как говорится, для блатных, заполнить 
молодыми специалистами с заграничными дипломами. Помнится, что примерно в 
то время произошла крупная стычка между тогдашним главой КМГ Сериком 
Буркитбаевым (сидящим сейчас в тюрьме) и негласным куратором всех 
казахстанских энергопотоков и углеводородов Тимуром Кулибаевым. 
Естественно, все окончилось победой последнего. 

Несмотря на старания Тимура Кулибаева подчистить раздувшуюся 
национальную компанию, у него ничего не вышло в тот раз. Слишком много 
работает в ней как «золотой молодежи», так и «агашек», пристроенных по случаю 
на хлебные места. Тем более, тогда его инициатива не была поддержана 
политической волей Ак Орды. Теперь, как выясняется из сообщений 
информагентств, или терпение самого президента лопнуло, или Тимур убедил 



тестя, что пора действовать со ссылкой на кризис, чтобы избавить КМГ от 
лишнего балласта. Так какой из вариантов прогноза сбудется, будет ясно по 
действиям руководителя администрации президента Аслана Мусина, которому 
Н.Назарбаев поручил «внести предложение по привлечению к ответственности 
должностных лиц, допустивших нарушения». А тот, как известно, умеет выполнять 
поручения…

«D»
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НАЗАРБАЕВ ТРЕБУЕТ 
от прокуратуры наказаний

Ушедший от нас 2009 год под конец ознаменовался гневом Нурсултана 
Назарбаева своему народу.  Например, в интервью руководителям 
государственных СМИ президент дважды обрушился на своих 
оппонентов, грозя им судом и прокуратурой. Выходит, что другие мысли, 
противоречащие самому высокому мнению, не совместимы в стране. 
Одним словом, наступает конец инакомыслию.
В этом интервью президент посчитал необходимым наказывать всех, кто 

распространяет дезинформацию о продаже в республике земель иностранцам, 
пишет популярная интернет-газета zonakz.net. «Никто не говорит, что земля 
продается. В 23-й статье Земельного кодекса Казахстана черным по белому 
написано, что иностранцам земля не продается. Что еще можно к этому 
добавить?» – подчеркнул президент в ходе беседы, которую показал в эфире 
телеканал «Хабар». 

При этом он напомнил, что ранее «в прямом эфире я рассказывал, что мы 
можем предоставить земли, например, Китаю, для выращивания 
сельскохозяйственных культур... Некоторые люди начали говорить, что земля 
будет продаваться. Я хочу сказать, что такие дилетантские высказывания людей 
недопустимы. Это откровенная ложь. За такую дезинформацию надо привлекать к 
ответственности перед законом. И я даю такую команду прокуратуре», – 
возмутился президент.

Как сообщалось ранее, Н.Назарбаев в ходе заседания совета иностранных 
инвесторов   4 декабря сообщил, что Китай просит Казахстан предоставить 1 млн. 
га земли для выращивания сои и рапса. Обращаясь к иностранным инвесторам, 
работающим в сырьевом секторе Казахстана, президент предложил создать близ 
мест реализации крупных проектов агропромышленные производства. «Все ваши 
работники в компаниях кушают каждый день, по крайней мере, три раза. Им нужно 
продовольствие. Почему вместе с нашими аграриями там, где вы работаете, не 
взять и не создать агропромышленные комплексы, производящие продукцию для 
ваших предприятий и продающих в другие страны, которые нуждаются? 
Например, Китайская Народная Республика предложила, чтобы мы предоставили 
1 млн. га площади для выращивания сои и рапса как кормовых культур», – 
отметил президент.

Comments zonakz.net
• Да никто и не распространяет эти слухи, как сама власть! Даже не 

слухи, а если честно, сам глава государства по телевизору обращался к 



иностранным инвесторам: «Пожалуйте в Казахстан, берите земли, 
сколько хотите...». Кто опровергнет это?

• «В 23-й статье Земельного кодекса Казахстана черным по белому 
написано, что иностранцам земля не продается. Что еще можно к этому 
добавить?» Ну, к этому можно добавить, что у нас Конституцию по 
статье важнее меняют за 16 минут.

• Про доктрину сказал, что «это был проект, но некоторые лица, не 
разобравшись, будоражат народ и высказывают разные крамольные 
мысли, тем самым своими действиями противоречат Конституции.  
Против этих людей дам поручение прокуратуре привлекать их к 
ответственности. Пусть эти люди придут в Ассамблею и выступают». 
Возникает вопрос, почему того же М. Шаханова и других противников 
доктрины раньше не пригласили в АНК и не выслушали?

• С 90-летием образования газеты «Егемен Казакстан». «Я приехал сюда 
поздравить вас. Становление этого издания тесно связано с судьбой 
нашего народа».

• Да уж, народу наплевать на эту газету. Иначе бы зачем опять на 2010 
год насильно заставили госслужащих, учителей и воспитателей детских 
садов подписаться на эти газеты? Не стыдно, товарищ президент АО 
«Республиканская газета «Егемен Казакстан» С.Абдрахманов,  на спинах 
женщин и малооплачиваемых служащих выезжать? 

• Протесты были не по поводу продажи земель, а по поводу аренды 
непомерно большой территории (1 млн. га) китайцам, которые будут 
обрабатывать ее сами, то есть прибудут в количестве 8 млн., уравняв 
казахов. Получается, слухи распускает один человек.

• Его самого надо спросить, почему каждый раз не перестает говорить,  
что накоплено 52 ярдов зеленых, а сам же едет в Китай с протянутой 
рукой и берет кредиты на 13 ярдов. Где тут логика? Может, 
результатом этого и послужило, что китайцы в обмен на кредиты 
выторговали себе условие аренды 1 млн. га.

• Если мы дадим в аренду земли Китаю, то не приведет ли это к тому,  
что минимум миллион китайцев приедут жить на эти земли, и нам, в 
конце концов, придется открыть границу с Китаем и сделать 
безвизовый режим? На арендованной земле появятся города китайцев, 
ведь им надо где-то жить, иметь инфраструктуру. А если срок аренды 
превысит 10 лет, то через 10 лет Казахстан заполонят дети тех 
китайцев, которые взяли эти земли в аренду. Господин президент, вы 
думали о такой перспективе? 

• Посмотрев эту встречу и услышав президента по вопросу развития 
государственного языка, стало четко ясно, что при нынешней власти 
данный вопрос решаться не будет. В этом вопросе все делается в угоду 
меньшинству и в ущерб большинству. Хотя должно быть наоборот.
Что интересно, среди девяти участников встречи находился только 
один русскоязычный представитель СМИ, но все говорили по-русски. В 



том числе и президент. Такое можно увидеть только в России и в 
Казахстане.


